

# Diario de Burgos

Año LI. Núm. 15.661 \* Teléfono 2015 \* Apartado 46 \* Jueves 7 de Agosto de 1941

## El aplastamiento de la potencia soviética

Ha sido debido a la superioridad del mando alemán, a la calidad incomparable de las armas, a la excelencia de la instrucción militar y al heroísmo del soldado del Reich

### Los resultados de la gigantesca lucha que comenzó con la ruptura de la línea Stalin

Cuartel general del Führer.— El alto mando de las fuerzas alemanas comunica:

"Como se deduce de numerosas informaciones, el mando soviético no tiene una visión exacta de la situación en sus propios frentes. Del lado alemán, siempre fiel al principio de la verdad absoluta, no se podían dar informaciones más que con la mayor reserva sino se quería facilitar al adversario noticias preciosas. El justificado deseo del pueblo alemán de ser diariamente informado sobre el desarrollo de las operaciones, debía pues ceder ante esta necesidad. Ahora bien, era necesario resignarse al nacimiento en Alemania de ideas falsas y a la divulgación, por parte de los países enemigos de falsos rumores. Como ya se han iniciado nuevas operaciones, ha llegado el momento de poner en claro el desarrollo y los resultados de la gigantesca lucha que comenzó con la ruptura de la línea Stalin. Entre el mar Negro y el golfo de Finlandia, la conformación del terreno y los fines que se había asignado el mando alemán, impusieron la rotura de dicha línea en tres puntos decisivos: Al sur de los pantanos del Pripet, en dirección de Smolensko y al Sur del lago Peipus. La lucha de las diferentes formaciones que han participado en estas operaciones será resumida en tres comunicados. Un cuarto comunicado informará sobre los resultados del conjunto de estas operaciones. Las desarrolladas en el frente finlandés y las de la marina de guerra serán objeto de otra publicación ulterior."

### Son rotas las posiciones fortificadas

Comunicado número uno del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: "Después de forzar el Dvina por Dunaburgo y Riga, tras encarnizados combates y una vez verificada la limpieza de Letonia de grupos enemigos, el grupo de armas del general von Lob se encontraba ante la necesidad de atravesar la línea Stalin que se extendía ante la frontera de Letonia con Rusia y al mismo tiempo derrotar a los ejércitos soviéticos concentrados en Estonia. En un audaz asalto del grupo armado al mando del coronel general Buseh y del grupo blindado del coronel general Hopner que operaba en el mismo sector, se consiguieron romper las posiciones grandemente fortificadas y encarnizadamente defendidas al Sur del lago Peipus, Ostrov, Pokhov y Pleschau, fueron ocupadas después de una lucha breve, pero encarnizada. Ahora se encuentran nuestras tropas en la posibilidad de converger hacia el Norte y desencadenar una ofensiva sobre Leningrado.

A pesar del estado lamentable de las carreteras, de la encarnizada defensa enemiga y de los increíbles esfuerzos exigidos a nuestras unidades, el ala izquierda de las fuerzas que avanzan entre el lago Ilmen y el Peipus, ha conse-

guido llegar hasta las puertas de Narva, para penetrar en el Istmo entre el lago Peipus y el golfo de Finlandia.

El grupo de ejércitos al mando del general von Kudler que opera en Estonia, ocupó en primer lugar las ciudades, tenazmente defendidas por el enemigo, de Dorpat, Dorpat, Fellin y Pernau. Las divisiones enemigas fueron derrotadas en numerosos combates aislados, siendo rechazadas más allá de Taps en dirección al Norte. Las operaciones de este grupo de ejércitos no han terminado aún. Sin embargo en este sector han sido capturados más de 35.000 prisioneros y han sido capturados o destruidos 335 carros blindados enemigos y 655 cañones. La flota aérea al mando del coronel-general Heller, ha tomado parte decisiva en estas victorias, derribando 771 aviones enemigos."

### Los alemanes se abren camino a fuerza de encarnizados combates

Comunicado número dos, del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"En el ala Sur del frente oriental, el grupo de ejércitos al mando del mariscal von Rundstedt, ha tenido que vencer desde el principio de las operaciones dificultades de terreno y circunstancias atmosféricas particularmente desfavorables, así como la resistencia de un enemigo con fuerte superioridad numérica. Los ejércitos del general de infantería von Stuepnagel y del mariscal Reichenau, que atacaban al enemigo de frente, tuvieron que abrirse camino a fuerza de largos y encarnizados combates, con el apoyo del grupo blindado al mando del coronel general von Kleist, antes de lograr dominar al adversario y re-

chazarle hasta las puertas de Kiev, después de haber pasado por Jitomir.

Esta penetración, muy profunda, en la retaguardia de la línea Stalin, permitió a dichos ejércitos converger entre el Dniester y el Dnieper y, dirigiéndose hacia el Sur, cortar la unión de las fuerzas enemigas con su retaguardia. De este modo las unidades soviéticas se han visto obligadas a batirse en una batalla de cerco que se encuentra en curso en estos momentos.

Los ejércitos húngaro y eslovaco, que combaten al lado de nuestras fuerzas en estrecha fraternidad de armas, han tomado una participación de importancia en estos combates tan sangrientos para el enemigo.

Al mismo tiempo que se desarrollaban estas operaciones, las formaciones germano-rumanas al mando del general Antonescu han forzado el paso del Pruth, tenazmente defendido por el enemigo y han liberado la Besarabia a pesar de la resistencia enemiga y del terreno casi impracticable. Concluidas estas operaciones, el ejército del coronel-general von Schobert que se compone de cuerpos de ejército alemanes y rumanos, ha esbozado un movimiento en dirección NO, atravesando el curso medio del Dniester para llegar a establecer contacto con las fuerzas alemanas que avanzan desde el Norte.

Con arreglo a las cifras conocidas hasta el momento se han capturado en este sector 150.000 prisioneros, 1970 carros blindados y 2190 camiones soviéticos.

La flota aérea mandada por el general Loh (Lohr), ha contribuido ampliamente al éxito de estas operaciones y ha derribado o destruido en el suelo 980 aviones soviéticos."

(Pasa a cuarta página)

## Disminuye por momentos la potencia combativa de las tropas rusas

### MATERIAL DE GUERRA CAPTURADO

Helsinki. — Oficialmente se anuncia:

"Las operaciones militares se desarrollan según los planes previstos. Al recuento del material de guerra recogido en diversos sectores del frente, según los datos publicados el 4 de Agosto, hay que añadir, 16 cañones de seis pulgadas, 24 lanza-granadas, dos cañones antiaéreos de seis pulgadas, dos cañones de la defensa contra aviones, un bloque completo con municiones de ametralladora, armas automáticas y otro material de infantería, carros y autos blindados, 10 camiones, 16 tractores, 94 caballos, 39 vehículos diversos, una locomotora y 16 vagones".—Efe.

### VEINTE MIL TONELADAS HUNDIDAS

Berlin. — La aviación alemana atacó ayer los navios fondeados en el puerto de Nikolaief. Fué hundido un mercante de seis a ocho mil toneladas. Tres barcos de carga con un desplazamiento total de 8.000 toneladas, resultaron incendiados y otro mercante

de 5.000 toneladas, tan seriamente averiado que se puede dar por segura su pérdida. La aviación alemana ha hundido pues, en la jornada última, 20.000 toneladas de barcos en el frente Oriental.

### DISMINUYE LA POTENCIA COMBATIVA SOVIETICA

Berlin.—En los centros militares se hace notar que la potencia combativa soviética disminuye por momentos. Muchas unidades rojas se encuentran mandadas por suboficiales a causa de que faltan oficiales. Los efectivos de reserva se encuentran muy mal instruidos, y frecuentemente son enviados al combate sin ser previamente uniformados.

En las unidades que recientemente entraron en fuego se deja sentir la carencia de artillería y de ametralladoras pesadas. Varias divisiones blindadas combaten a pie por no contar con carros de asalto. Las tropas especiales como por ejemplo las de desembarco aéreo han sido igualmente llevadas al frente como simple infantería. La fiebre de inquietud que de vora a las cabezillas comunistas se traduce en una incansante llegada

## El Generalísimo Franco

expresa su satisfacción a las Repúblicas de El Ecuador y Perú por la cesación de hostilidades entre ambos países

Madrid.—Esta tarde al recibir a los periodistas de la Prensa nacional y extranjera el jefe del Gabinete diplomático del ministro de Asuntos Exteriores, hizo las siguientes manifestaciones:

El Generalísimo Franco ha dirigido expresivos telegramas a los presidentes de las Repúblicas de El Ecuador y Perú, manifestando la viva satisfacción que en su ánimo y en el de todos los españoles, ha producido la cesación de hostilidades entre ambos países. Esta satisfacción es tan grande como lo era la preocupación de España ante un conflicto que ponía en peligro la unidad del mundo de la hispanidad, precisamente en este año en que se conmemoran los grandes descubrimientos de naciones y las fundaciones de ciudades que patentizan y perpetúan en el hemisferio occidental, la espiritualidad hispano-americana. El Gobierno español, en relación con el conflicto que acaba de terminar ha hecho por su parte lo posible para poner fin a las hostilidades, dentro de las circunstancias especiales del mundo, que quizá, han impedido, no ciertamente por nuestra voluntad una intervención mayor y más decisiva en el asunto. No obstante, España ha estado dispuesta en todo momento a poner su autoridad histórica y moral al servicio de la paz entre los pueblos de su estirpe.

## El almirante Darlan

sale de Vichy para entrevistarse con las autoridades alemanas

Vichy. — El vice-presidente del Consejo de Ministros de Francia, almirante Darlan, ha salido con dirección a París, donde se entrevistará con las autoridades alemanas. También ha salido en la misma dirección el secretario de Estado en la Vicepresidencia del Consejo Benoit Mechin. Los círculos competentes de Vichy recuerdan que hacia tiempo que el almirante Darlan no iba a París.

## Protección oficial a la industria de gasógenos

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica un decreto de la Presidencia del Gobierno sobre protección oficial a la industria de gasógenos en España, como consecuencia de las dificultades que se ofrecen al normal abastecimiento de carburantes líquidos. A partir de hoy se transformarán para funcionar con gasógenos, los vehículos de transporte de los ministerios de Ejército, Marina, Aire, Gobernación y Obras Públicas, parque de la guardia civil, comisaría general de Abastecimientos y Transportes y F. E. T. y de las Jons.

Los vehículos particulares que tengan montados gasógenos, tendrán prioridad en el suministro de cubiertas y cámaras y derechos preferentes para concesión de líneas de viajeros y transporte de mercancías de interés general.

## Cerca de trece millones de toneladas lleva pérdidas INGLATERRA

DESDE QUE EMPEZO LA GUERRA

Londres.— Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior:

"La actividad aérea enemiga sobre la Gran Bretaña, ha sido muy reducida en el transcurso de la pasada noche. Las costas orienta-

les de Inglaterra y Escocia han sido bombardeadas, pero el número de víctimas ocasionado por las bombas ha sido muy reducido y los destrozos de poca importancia".—Efe.

Londres.— Semioficialmente se anuncia que "durante el mes de Julio, la aviación británica ha efectuado 70 incursiones contra Alemania y 76 contra los territorios ocupados de Francia. En el medio Oriente, la aviación inglesa ha realizado 126 ataques. En el curso de estas operaciones, la Royal Air Force perdió 285 aparatos.

Berlin.— Casi trece millones de toneladas hundidas desde que empezó la guerra, hasta el mes de Julio pasado suman las pérdidas inglesas, según dice la prensa alemana. En dicho cómputo no están incluidas las pérdidas de la navegación inglesa a consecuencia de choques con minas.

## El embajador de España

en Berlín ha visitado al subsecretario de Asuntos Exteriores del Reich

Berlin.—El embajador de España en Berlín conde de Mayalde, ha visitado hoy al mediodía oficialmente al subsecretario del ministerio de Asuntos Exteriores del Reich von Weizsacker.—Efe.

a la línea de fuego de unidades y más unidades de obreros y jóvenes comunistas.

### EFICAZ ACTUACION DE LA AVIACION ALEMANA

Berlin.— La aviación alemana bombardeó eficazmente las unidades de la marina de guerra soviética en el Báltico oriental, así como instalaciones militares de la costa. Resultó con notables daños una importante fortificación bolchevique y fué volado un depósito de municiones. En el sector central del frente fueron destruidas tres baterías rusas por la acción de la Luftwaffe que aniquiló, por otra parte, cuatro cañones más. En la retaguardia soviética fueron atacados con éxito varios trenes blindados, resultando destruido uno de ellos y averiados gravemente otros tres. En el sector Sur del frente oriental, la aviación del Reich actuó contra las concentraciones bolcheviques, siendo el balance de sus ataques la destrucción de cinco carros, siete baterías, un polvorín —que hizo explosión— y unos cien camiones pertenecientes a columnas de aprovisionamiento.—Efe.

## Oposiciones a ingreso en el Magisterio Nacional Primario

El día 11 del presente mes, a las diez de la mañana, acudirán al edificio del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Burgos, los opositores (Grupo femenino) a ingreso en el Magisterio Nacional para realizar el primer ejercicio.

Se convoca igualmente para el día 12 a la misma hora y con el mismo objeto, a los opositores varones.

Se recomienda la conveniencia de que vengan provistos de pluma.

Durante el verano debe buscarse para el niño la habitación más fresca y ventilada de la casa.

## Sesión de la Comisión municipal permanente

### Se despacharon diversos asuntos de trámite

A las siete da comienzo la sesión.

Preside el señor alcalde y asisten los señores Conde, Díaz Reig y Delgado, adoptándose los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la sesión anterior, así como los extractos de los acuerdos adoptados por la Comisión permanente, en las sesiones que celebró durante el segundo trimestre del año en curso.

Abastos — Se aprobaron las cuentas que rinde el conserje de los mercados de Abastos, de la recaudación efectuada en dichos mercados durante el pasado mes de Julio.

Obras.— Desestimar el recurso interpuesto por don José María Alameda contra el acuerdo de 2 de Julio próximo.

Paseos y Campos.— Autorizar a don Prudencio Pedrosa Masa, para extraer arena de una finca de su propiedad en el barrio de Villatoro.

Sanidad.— Conceder diversas clases de enterramiento en el Cementerio de San José a don Alberto Jaime del Val y Sanz, don Luis Gómez Acebo, don José Bravo y doña Victoria Sáiz Varona, doña Victoria Ruiz Morquillas, doña Valentina Calvo González y don Mariano Pablo Chaperero.

Autorizar a don José Sedano Terán, para la instalación de un motor eléctrico, en la planta baja de la casa números 37 y 39 de la calle de Laín Calvo, y a don Antonio Mariscal Ibáñez, don Julio Blanco Cob, don Miguel Ortiz Arnáiz, don Antonio Arce, doña Paula Pérez García y doña Piedad Martínez Bayona, para abrir diversas clases de establecimientos.

Fuera de convocatoria.— Se da lectura a las cartas, Boletines Oficiales y demás documentos recibidos desde la última reunión y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión a las siete y cuarto.

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

#### Delegación provincial de Burgos

Distribución en esta capital de aceite, jabón y arroz

A partir del próximo día 9 del mes actual, se realizará una distribución de los víveres que a continuación se detallan y en la cuantía que se indica:

Aceite, 500 gramos, a 4,35 pesetas, más impuestos; jabón, 250 gramos, a 2,80 el kilo, más los impuestos; arroz, 250 gramos, a 1,40 el kilo, contra los cupones siguientes:

Libretas familiares, aceite y jabón, el número 95; arroz, el número 96.

Libretas colectivas, aceite, el número 79; jabón, el número 80; arroz, el número 81.

Las libretas individuales de sirvientes, aceite, jabón y arroz, el mismo para todos, el número 4.

Esta distribución terminará el día 20.

Los detallistas del ramo de coloniales se presentarán en esta Delegación el próximo día 7 durante las horas de oficina, para hacerse cargo de las autorizaciones correspondientes.

Habiéndose agotado con esta distribución el pliego de cupones de las cartillas familiares, se recuerda lo dispuesto en la circular número 101 de esta Delegación Provincial y de fecha 4 del mes actual, a fin de que se recojan los nuevos cupones, a la mayor brevedad toda vez que la próxima distribución será hecha con cargo a los referidos nuevos cupones.

Igualmente y con el fin de evitar alteraciones con las libretas colectivas, los poseedores de éstas, habrán de proveerse también de los nuevos cupones, anteriormente citados, quedando anulados los restantes del pliego anterior. En esta clase de cartillas colectivas no están incluidas las de hoteles, fondas y similares, las cuales continuarán con los antiguos cupones.

### Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Todos aquellos camaradas cadetes comprendidos en la edad de 15 a 18 años, que deseen asistir al Campamento Nacional de playa instalado en Santander, pueden pasar todos los días laborables de diez a doce de la mañana, por la Asesoría de Campamentos, Albergues y Concentraciones, donde se les facilitarán detalles a este respecto.

## Un buen servicio policiaco

Hace pocos días que publicábamos en nuestras columnas una larga lista de carteristas, mecheros y descuidados, que fueron detenidos por la policía durante las ferias celebradas en Burgos.

Hoy nos llega la noticia de que la policía, condecorada de los robos que desde hace una semana se venían cometiendo en la capital y pueblos próximos, trabajaba sagaz y calladamente para la busca y detención de los autores de tales delitos, siendo coronado por el éxito su desvelo, al conseguir la detención de Eusebio García Martínez (a) El Abisinio, Angel Delgado Vallojera (a) El Morube, Antonio Fuentes García (a) El Niño, y José Luis Salinero Alonso (a) El Salinero, autores del robo cometido la noche del 31 de Julio en una tienda de comestibles de la calle de San Julián, para lo cual tuvieron que forzar la puerta con una barra grande que cogieron de la Estación del Norte.

Asimismo fueron detenidos los gitanos Juan Antonio Giménez Gracia (a) El Lázir, Antonio Giménez Giménez (a) Miguel, Antonio Hernández Hernández (a) El Pacho, Eugenio Giménez Giménez (a) El Rioja y Francisco Borja Giménez (a) El Vizco, los cuales confesaron ser los autores de un robo cometido la noche del 30 de Julio en una casa habitada del pueblo de Villaseculla de la Sombria; de otros dos en Quintanavides y de uno en Santaolalla, durante la noche del 31 del pasado hechos que realizaron rompiendo las rejas de unas ventanas y llevando tapada la cara para no ser conocidos y además que habían utilizado un automóvil de alquiler para trasladarse a altas horas de la noche desde Burgos a las inmediaciones de los pueblos donde realizaron los robos, lo que demuestra que estos individuos habían formado una banda perfectamente organizada, pero el éxito mayor de la policía, lo constituye la detención de los autores de un atraco a mano armada y con la cara tapada por tres sujetos, al atardecer del día 25 de Julio en las

## Escuela Normal del Magisterio Primario de Burgos

Los aspirantes a la carrera del Magisterio que hayan hecho sus estudios por enseñanza no oficial y deseen examinarse en la próxima convocatoria de Septiembre formalizarán sus matrículas en la secretaría de este Centro durante los días lectivos del mes actual, de diez de la mañana a una de la tarde, por medio de instancia dirigida al señor director de la Escuela, acompañada de los documentos que señalan las disposiciones vigentes.

Aquellos aspirantes que se consideren con derecho a matrícula gratuita, la solicitarán durante los veinte días del mes en curso, acompañando a la solicitud los documentos en que funden su derecho.

Las certificaciones de Práctica y Memorias correspondientes, las presentarán en la primera decena de Septiembre próximo.

## Frente de Juventudes Sección Femenina

### Departamento de Sanidad

Todas las camaradas que hayan solicitado asistir a nuestros Campamentos de Verano y no han sido reconocidas, se presentarán en esta Delegación Provincial (Santander, 1) el próximo día 7 a las doce de la mañana.

mediaciones del pueblo de Castañares, de cuyo hecho se han declarado únicos autores los gitanos Eugenio Giménez Giménez (a) El Rioja, José Giménez Pérez y Francisco Borja Giménez (a) El Vizco, que resulta ser el organizador jefe de esta partida de vagabundos.

Por tan relevantes servicios, esta Redacción felicita al comisario jefe y personal a sus órdenes y alienta para que persigan sin tregua ni descanso a esa plaga de ladrones y vagos, que tanto daño hacen a la sociedad.

## Guía Profesional

**F. URRACA**  
OCULISTA

Lain-Calvo, 18 Teléfono 1311

**S. ARIAS**

CIRUGIA Y VIAS URINARIAS  
CONSULTA, DE 12 A 2 Y DE 3 A 5  
Vitoria, 9, 2.º Burgos  
Teléfono, 2218

**Clodoaldo Padilla**

MEDICO ESPECIALISTA  
Partos y enfermedades de la mujer  
Consulta, de 11 a 1 y de 4 a 6  
San Juan, 48 y 50, primero  
Teléfono 1855

**Arturo Gil**

Aparato respiratorio y corazón  
RAYOS X  
Consulta de diez a una  
Generalísimo Franco, 13 (antes Isía)  
Teléfono 2310

**J. Sánchez Díaz**

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
General Santocildes, 10, 1.º  
Consulta, de doce a dos y de tres a cinco  
Teléfono 1247

**Vicente Beato**

Partos y  
Enfermedades de la mujer  
Consulta de diez a una y de cuatro a seis  
Plaza de Prim, 24, 2.º izquierda,  
Teléfono 1433

**Antonia Castillo**

MÉDICO  
ESPECIALISTA EN PARTOS  
ENFERMEDADES DE LA MUJER  
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
Aparicio y Ruiz, 18 primero centro  
Teléfono 1761. — Burgos

**G. BAÑUELO**

OCULISTA  
Plaza José Antonio, 67. Teléfono 1306

**AGUSTIN RIVAS**

MEDICINA GENERAL  
HOSPITAL DEL REY

**Antonio Alberdi**

Medicina Interna  
ESPECIALISTA EN NIÑOS  
RAYOS X  
Santander, 22, 2.º Teléfono 1412.

**Luis de la Cuesta**

PULMON y CORAZON-RAYOS X  
Consulta de once a dos y de tres a seis  
Generalísimo Franco, núm 1, 3.º Teléfono 1274  
Director del Sanatorio Antituberculoso de LEZA

**SANATORIO**

DE  
N.ª Sra. de la Blanca  
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES  
Director Facultativo:  
D. Vicente Mateos López  
Pisones, 33 - Teléfono 2323

LA MISERICORDIA.— Agencia Funeraria, Santa Clara Teléfono 1672



LA SEÑORA

**Doña Victoria Alcalde Orive**

ha fallecido el día de ayer, a los 67 años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la bendición de S. S.

Q. E. P. D.

Su hermana política, doña Emiliana Asenjo Gutiérrez (viuda de don Francisco Alcalde Orive); sobrino, don Francisco Alcalde Asenjo; primos y demás familia

Ruegan a sus amistades se sivan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a la misa de corpore insepulto, que tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Gil Abad, hoy jueves, 7, a las once y media, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Burgos 7 de Agosto de 1941.

Vivía: Fernán González, 33.

Casa doliente: Plaza de Prim, 21.

El duelo se despide en el sitio de costumbre



EL NIÑO

**José-María de Juana de la Cal**

ha subido al cielo a los 22 días

S. G. H

Sus apenados padres, don Teófilo de Juana (brigada de Infantería) y doña Justo de la Cal; hermano, Carmelo abuelos paternos, don Fortunato de Juana (capitán de la Guardia Civil, retirado) y doña María Cruz Villazán; abuelos maternos, don Teófilo de la Cal (jefe de Negociado de segunda clase de la Delegación de Hacienda de Burgos) y doña Florencia Rojo

Participan a sus amistades tan sensible pérdida.

Burgos 7 de Agosto de 1941.

# EL DIA EN LA CIUDAD

Por escasez de papel nos vemos obligados a suspender la admisión de nuevos suscriptores, tanto en capital como fuera de ella. Rogamos asimismo a los correos administrativos que se abstengan de solicitar envíos de mayor número de ejemplares, por imposible servirlos.

El sorteo del cupón pro-ciegos verificado en la tarde de ayer, resultó premiado con 25 pesetas el número 183 y con 2.50 todos los terminados en 3.

Comprad el cupón pro-ciegos y contribuiréis a una obra patriótica.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS. — Pronóstico: A las siete de la mañana, 693.4; a las diez de la tarde, 693.7; a las siete de la noche, 692.8. Termómetro: Máxima a la sombra, 16.8; mínima a la sombra, 9.7.

UNA BODA. — Ayer, a las ocho y media de la mañana, en el altar mayor de la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, eximamente iluminado, se verificó el matrimonio civil de la bella y simpática señorita Teodora Martínez y don Jesús Garzón Crespo. Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Sr. don Luis Sáez Hernández, capellán mayor del Ejército, que pronunció una hermosa oración de honda sentida espiritual profunda emotividad familiar.

Los padrinos actuaron la madre de la contrayendo Ramona Martínez y en su nombre su encantadora hija Lolita, y el padre del novio don Iván Garzón, jefe de Negociado del Cuerpo de Estadística con destino en esta Jefatura provincial. El acto fué suscrita por parte de la desposada, por sus hermanos don Vicente, maestro jabonero en la Casa Hijos de Bonifacio Izquierdo, y don Esteban, querido compañero nuestro de redacción de sus días don Jeremías Prieto, funcionario del Cuerpo de Prisiones; don Narciso Domingo, jefe de Oficinas Militares y don Damián Estades, jefe de Negociado del Ministerio de Educación Nacional, y por parte del novio su tío el académico de la de Ciencias Morales y Políticas don Guillermo Avila Díaz Ubierna; el industrial de esta plaza don Antonio Montero, y el capitán de Artillería don Federico Cuenca.

Durante la ceremonia los hermanos de la desposada don Vicente Sáez y su esposa, doña Florencia de las Heras, entonaron delicadas plegarias. Concluida la ceremonia religiosa, familiares e invitados fueron espléndidamente obsequiados. El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades, salió para Pamplona, Zaragoza, San Sebastián y otras poblaciones.

SENTENCIA. — En la causa procedente del juzgado de instrucción de Briviesca, que se siguió contra Marcelino Peña Rojo, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, condenándole como autor de un delito de lesiones, a la pena de cuatro meses de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de las costas procesales.

LOS CURSILLISTAS de 1936. — Los maestros nacionales matriculados en las oposiciones recientemente convocadas y que fueron cursillistas en 1936, deben pasar antes del domingo por la Librería Internacional, para enterarse de un asunto que les interesa.

CAIDA DE UNA ESCALERA. — En la tarde de ayer, tuvo la desgracia de caerse de una escalera cuando estaba colocando una bombilla en una de las farolas del alumbrado público, del paseo de los Tubos, por efecto de una sacudida eléctrica, el fa-

tolero Agustín Gómez Díaz, de 42 años, natural de San Medel y domiciliado en la calle de Huerto del Rey n.º 16, causándose una fractura en el antebrazo derecho y diversas contusiones y erosiones con magullamiento general en varias regiones del cuerpo, que se calificaron de pronóstico reservado por el personal de servicio de la Casa de Socorro don de hubo de ser asistido.

Después de curado fué trasladado al Hospital de Barrantes.

LOS QUE NACEN Y LOS QUE MUEREN. — Defunciones: Bonifacio Santamaría Urbán, de Burgos, 3 meses. Casa de Caridad; Aniceto Rodríguez Perdigüero, de Peñaranda de Duero, 43 años. Hospital Provincial; César Rodríguez Sáez, de Burgos, 44 años. Hospital Provincial; Victoria Alcázar Oñibe, de Burgos, 67 años. Ferrián González 36; Lucrecia Santamaría Expósito, de Burgos, 45 años. San Julián 9; Julián Hernández García, de Burgos, 79 años. Fernán González 24; José María de Juana de la Cal, de Burgos, 22 días. Santander, 16. Alberto Marquina Pérez, del barrio de Villimar, 2 meses. dicho barrio.

Nacimientos: Juan Antonio Martín Martínez, Faustino Fresno Sáiz.

UNA CAIDA DESGRACIADA. — El obrero José Bello, de 36 años, tuvo la desgracia de sufrir una caída cuando se hallaba trabajando en la casa número 1 de la calle del Carmen, produciéndose la fractura de las costillas séptima y octava del lado derecho.

En la Casa de Socorro se le prestó asistencia facultativa calificándose las lesiones de pronóstico reservado y después de curado ingresó en el Sanatorio de Nuestra Señora de la Blanca.

## Notas militares

### ORDEN DE SAN HERMENEGILDO

Se concede la cruz pensionada con 600 pesetas anuales, al comandante de Infantería don Pedro Chillida Aramburu, al comandante médico don Hermenegildo Balmori Díaz, al veterinario mayor don Aurelio Pérez Martín, al oficial primero de Oficinas Militares don Pedro Medina Hernando, y al teniente coronel de Artillería, mutilado por la Patria, don Arturo Guilloche Bonet.

### PRESENTACION

Se interesa la urgente presentación en la Secretaría del Gobierno Militar de esta plaza, del sargento de Caballería don Urbano Barreira Riveira, para enterarle de un asunto que le interesa.

## Hortelanos BUENA COLOCACION

Para cuidado huerta, importante propiedad Vizcaya, desease matrimonio sin hijos o con hijos ya casados e independientes. Absolutamente indispensable antecedentes tradicionales o católicos muy practicantes. Muy buena remuneración.

Dirigirse dando referencias completas a M. M., Apartado número 378.—Bilbao.

## Servicio Nacional del Trigo

### Tenedores de cartillas maquileras o de fábrica

Esperando que a la publicación de esta circular todos los Ayuntamientos de la provincia hayan remitido las fichas C-1 a las Jefaturas Comarcas del S.N.T. respectivas, habiéndolas cumplimentado previamente en lo correspondiente al primer tiempo declaratorio de los productores, de acuerdo con las instrucciones que en su día se remitieron, estimo conveniente simplificar la tramitación a seguir por los agricultores que se vieran precisados a molturar los primeros productos panificables de su cosecha antes de terminar la total recolección.

Todo agricultor que pertenezca a términos municipales cuya distancia a una fábrica de harinas sea inferior a 20 kms. por caminos normales, no podrá tener más que cartilla de fábrica, por lo que reclamará de su Ayuntamiento el duplicado de la ficha C-1 correspondiente, que estará visada por la Jefatura Comarcal.

Antes de entregar la ficha por la Alcaldía se pondrá en la tabla número 7 la cantidad que corresponda a un mes de consumo y a razón de 17 Kilos de trigo por persona, sellando o autorizando a la Alcaldía esta operación, si la cree justificada. El trigo correspondiente lo llevará a la Jefatura de Almacén más próximo sirviéndole de guía la repetida ficha, donde recibirá, además del resguardo negociable de la venta, el vale de harina equivalente para retirarla de la fábrica que libremente elija.

Los productores que pertenezcan a términos municipales distantes más de 20 kms. de las fábricas pueden optar por cartilla maquilera o de fábrica, y para este último caso se atenderá a las instrucciones citadas anteriormente, y en el caso de cartilla maquilera, además de reclamar el duplicado C-1 de su Alcaldía respectiva con las formalidades apuntadas, deberá visarle la cartilla el jefe de Almacén e indicar en la misma el molino que haya elegido, sirviéndole de guía de circulación dicha cartilla, una vez llenados los trámites que en la misma se indican por el interesado y el molinero.

### Molinos maquileros

Todos los molinos maquileros que no se hallen afectados por algunos de los apartados de las Leyes de 25 de Noviembre de 1940 y 30 de Junio de 1941 podrán ser abiertos a partir de la fecha de esta circular, prohibiéndose terminantemente la reapertura y ordenando la clausura de aquellos que en la actualidad se hallen funcionando estando incurridos en dichos apartados.

Por la Guardia Civil de la provincia se procederá al precintado de los que se clausuran, debiendo procurar los propietarios o arrendatarios liquidar sus existencias en el plazo de tres días.

Esta clausura no afecta a los molinos que solamente tengan autorización para molturar pienso así como las piedras que legalmente se hubieran dedicado a esta función el 18 de Julio de 1936. Si algún molino fuera precintado por error, lo reclamará el interesado de esta Jefatura, la cual, previa comprobación, ordenará se deje sin efecto. El incumplimiento de estas normas será severamente sancionado.

## CALDAS DE OVIEDO

Reumatismo, catarros, post-gripe

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 Kms.) 1.º Julio a 30 Septiembre

## Vida religiosa

### SANTOS DE HOY

Cayetano, Donaciano, Donato, Hilario y Pedro.

### CULTOS

JUEVES EUCARISTICOS. — Comuniones según costumbre.

Hora Santa en la parroquia de Santa Agueda, a las siete de la tarde.

## Sección Femenina de F. E. T. de las J. O. N. S.

Agradeciendo el generoso ofrecimiento que nos han hecho varias personas al conocer la nota publicada hace pocos días en la Prensa, por la Sección Femenina, sobre la confección de prendas de lana con destino a los voluntarios españoles que luchan contra el comunismo, advertimos a las mujeres que no dispongan de tiempo para trabajar y a todas las personas que sientan el ideal que mueve a nuestros camaradas y quieran demostrarles su adhesión fervorosa, pueden entregar donativos en lana para tal fin, en la Delegación Provincial de la Sección Femenina (Casa del Cordon).

## Orojo superior

Coñac y aguardientes de todas clases. Vermouth rancio y moscatel.

ANTONIO CARCEDO MARISCAL

Alhóndiga, 20. — San Juan, 54. — BURGOS

## El Nuncio de Su Santidad

### en BURGOS

Ayer llegó a Burgos procedente de San Sebastián y de paso para Madrid, el señor Nuncio de Su Santidad monseñor Cicognani.

Almorzó en compañía de nuestro Rvdo. Prelado, que anteayer regresó de Loyola.

## ASUNTO DEL DIA

Vendo casa en BRIVIESCA, José Antonio 5, Saenz de Santa María, Corredor de Fincas, Avellanos, 1 duplicado Burgos.

## FINCAS RUSTICAS

Se arrienda en Ubierna un lote de unas 31 fanegas de sembradura, Informará, en Burgos, Ramón de la Cuesta.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

en su propia casa aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y consiga un empleo bien retribuido. Inscríbase en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles.

VER FOLLETO EXPLICATIVO Y DETALLES

ACADEMIA CCC DE CONTABILIDAD

Plaza del Centenario 4 SAN SEBASTIAN

Imp. del DIARIO DE BURGOS

## 200 PLAZAS EN EL BANCO DE ESPAÑA

convocadas a oposición para auxiliares del Cuerpo Técnico de Empleados.

Preparación, instancias, documentación, etc., en la acreditada

## Academia Comercial

Director de la Academia y preparación: don L. Gaspar y Cereceda, Abogado, Sanz Pastor, 18, 1.º

## AGUAS DE CESTONA

BALNEARIO

Higado, Estómago, Estreñimiento, Mareos, etc.

Todos los hoteles del Balneario, abiertos al público.

Temporada oficial: 15 Junio a 30 Septiembre.

# OPOSICIONES CONVOCADAS

En los BB. OO. se han anunciado un gran número de plazas para los siguientes Cuerpos: Pericial de Contabilidad con 8.400 pesetas. Instancias del 15 de Noviembre al 15 de Diciembre. — Banco de España con 4.500. Instancias hasta el 31 de Diciembre. — Monte de Piedad con 5.000 y 6.000. Instancias hasta el 20 de Agosto. — Inspectores del Timbre con 14.000. Exámenes en Enero. — Técnicos de Hacienda con 6.000. Instancias hasta el 15 de Octubre. — Abogados del Estado. Instancias del 20 de Octubre al 10 de Noviembre. — Ayudantes de Estadística con 4.000. Instancias hasta el 30 de Octubre. — Oficiales de Toreros de Faros con 5.000. Instancias hasta el 6 de Septiembre. — Auxiliares de Aduanas con 4.000. Instancias del 1 de Agosto al 1 de Septiembre. Se admiten señoritas. — Radiotelegrafistas. Número limitado de plazas. Instancias del 1 al 31 de Agosto. — Telefonistas y Operadores para diversas provincias. Instancias diferentes plazas. — Para prospectos con detalles (que regalamos) programas, "Contestaciones", preparación para dichos Cuerpos, presentación de instancias etc., etc., diríjanse al "INSTITUTO EDITORIAL REUS". Preciados 23 y 6 y Puerta del Sol, 12 MADRID. Unico Centro que ha obtenido el número uno en más de 70 oposiciones y miles de plazas para sus alumnos.

## ANUNCIOS ECONOMICOS

SE VENDE escopeta calibre 12. percutores ocultos, nueva. Rafael Benito. Plaza de Vega número 35.

COMPRO pesetas del Monte. paso a domicilio. Razón: San Juan 7, segundo.

VENDE escalera elástica, 9 metros, nueva, 11 palos enebro superiores, 8 metros. Victoriano Terrazas. Salas Infantes.

VENDESE fábrica articulo gran consumo con extensos terrenos para ampliar o instalar cualquier otra industria. Comercial Burgalesa. Santander 10, tercero.

SE VENDE 12 mesas restaurante, 80 x 80 y 12 piedras de mármol blanco. Puebla 4, primero.

REGALAMOS gramófono maula, diez discos y agujas por ciento cincuenta pesetas. Lote veinticinco discos, ochenta pesetas. Pedidos a Mario Guzmán, Príncipe, 14, principal, Madrid.

VENDESE reloj pulsera seminuevo, de caballero. Informes: en esta Administración.

CEMENTO encontrará V. en Uralita S.A. calle San Pablo número 32.

CASA nueva vend. sótano, 6 viviendas, cuartos baño. Informes: San Francisco, 51. Valentin de Abajo.

SE VENDE en Gamonal terrenos por parcelas, para edificar. Razón: Plaza Mayor 39 y 40. Paeria.

TIERRAS de labor, cualquier cantidad, pagando buen precio si se compran. Comercial Burgalesa. Santander 10, tercero.

SE VENDE escopeta calibre 12. percutores ocultos, nueva. Rafael Benito. Plaza de Vega número 35.

COMPRO pesetas del Monte. paso a domicilio. Razón: San Juan 7, segundo.

VENDE escalera elástica, 9 metros, nueva, 11 palos enebro superiores, 8 metros. Victoriano Terrazas. Salas Infantes.

VENDESE fábrica articulo gran consumo con extensos terrenos para ampliar o instalar cualquier otra industria. Comercial Burgalesa. Santander 10, tercero.

SE VENDE 12 mesas restaurante, 80 x 80 y 12 piedras de mármol blanco. Puebla 4, primero.

REGALAMOS gramófono maula, diez discos y agujas por ciento cincuenta pesetas. Lote veinticinco discos, ochenta pesetas. Pedidos a Mario Guzmán, Príncipe, 14, principal, Madrid.

VENDESE reloj pulsera seminuevo, de caballero. Informes: en esta Administración.

CEMENTO encontrará V. en Uralita S.A. calle San Pablo número 32.

CASA nueva vend. sótano, 6 viviendas, cuartos baño. Informes: San Francisco, 51. Valentin de Abajo.

SE VENDE en Gamonal terrenos por parcelas, para edificar. Razón: Plaza Mayor 39 y 40. Paeria.

TIERRAS de labor, cualquier cantidad, pagando buen precio si se compran. Comercial Burgalesa. Santander 10, tercero.

Hasta 15 palabras, 1,50 pesetas. Cada palabra más, 10 céntimos

# BARACHOL

contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna.

El preferido por los enfermos

(CENSURADO POR LA COMISION CENTRAL SANITARIA)

SE VENDE ternera pura raza holandesa y vacas en plena producción. Villalón 55. Segundo Martínez.

VENDE ternera de cinco días, pura raza lechera y vacas baratas, por no tener pienso. Informes: Emiliano Martínez, Huélgas 57.

SE VENDEN vacas paridas y abocadas a parir, una ternera raza holandesa. Camino de la Plata. Saturnino García.

VENDO ocho vacas holandesas dando leche, preñadas: algunas próximas al parto: Pisones 20.

«ENGORDE» Castellano Liras para desarrollo de toda clase de ganado. Las gallinas ponen más huevos.

SE VENDE vaca, pura raza holandesa, primer parto, abundante leche. Para tratar Isaac Camarero, en Puentevedra.

HUESPEDES

SE ALQUILA hermosa habitación con dos camas, con derecho a cocina. Informes: en esta Administración.

SE ALQUILA habitación exterior para dormir. Hay baño. Informes esta Administración.

SE ALQUILA camas sólo dormir o derecho a cocina. Informes: esta Administración.

ALQUILO camas, lavado de ropa, desayuno económico. Informes: vñuda de Guevara, Paloma 44 y 46.

MUEBLES

SE VENDEN dos camas, en buen uso. Razón: San Pablo, 6 y 8, cuarto.

COMPRO y vendo toda clase de muebles usados y máquinas de coser, se arreglan y se limpian. Lata Calvo, 30 y 32, tienda.

PERDIDAS

PERDIDA cinta de sombrero de colores. Se gratificará a quien la entregue en la Guardia Municipal.

«ENGORDE» Castellano Liras para desarrollo de toda clase de ganado. Las gallinas ponen más huevos.

SE VENDE vaca, pura raza holandesa, primer parto, abundante leche. Para tratar Isaac Camarero, en Puentevedra.

TRANSPASO otro negocio, traspaso pensión acreditada. Informes: Paloma 44, vñuda de Guevara. Ultramarinos

TRANSPASO pensión muy acreditada, sitio inmejorable, 19 habitaciones magníficas, comedor, moderno mobiliario, poca renta. Comercial Burgalesa, Santander 10.

TRANSPASO local propio para frutería o pescadería. Informes: en esta Administración.

VARIOS

TRANSPORTARIAMOS cuatro mil kilogramos de carga a Bilbao. Informes: Garage Ford, Burgos.

PENALES, 11 pesetas, Pajares, Tortijos 80, Madrid.

PARA guindas, aguardiente superior de orujo, como en años anteriores. Valeriano del Barrio, Santander 36.

LICENCIAS de caza. Obtense Agencia Isaac Vadillo, Alonsa Martínez, 11, Burgos.

TRANSPORTARIAMOS dos mil o cuatro mil kilogramos Burgos-Santander. Informes: Agencia Ford, Burgos.

TRANSPORTARIA cuatro mil kilos de carga a Bilbao. Informes: Garage Ford, Burgos.

DESEO saber pueblo de doña Angela Vecerreyes, para asunto que le interesa. Chofer de Coches, señor Saldana, en Burgos.

# Toneladas de explosivos y bombas incendiarias Inglaterra se prepara Los partes extraordinarios alemanos

## han sido lanzadas sobre MOSCÚ

## para invadir Tailandia

(Viene de primera página)

### La victoria en la gran batalla de Smolensko

Comunicado número 3 del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"En el sector del frente oriental el grupo de ejércitos al mando del general von Bock ha conseguido la victoria en la gran batalla de Smolensko. La amplitud y la intensidad de la batalla, así como los golpes de gran rudeza asestados al ejército bolchevique han dado a esta batalla un carácter completamente especial desde el punto de vista histórico. En lucha que ha durado casi un mes los ejércitos del mariscal von Kluge, del general Strauss y del general baron Deweichs, así como los grupos blindados mandados por el general Guderian y el general Hoth han ocasionado al enemigo pérdidas sangrientas. En esta batalla han sido hechos prisioneros 310.000 soldados soviéticos y hemos capturado o destruido 3.205 carros blindados, 3.120 cañones y una inmensa cantidad de material de guerra de todas clases. La escuadra aérea del mariscal Kesselring ha contribuido de una manera decisiva a esta victoria. La aviación soviética ha perdido en este sec-

tor 1093 aviones. Los detalles de esta batalla se darán en el comunicado militar de mañana.

### Los éxitos sobrepasan las atrevidas previsiones

Comunicado número 4 del alto mando de las fuerzas alemanas:

"Con los éxitos mencionados en los comunicados de hoy en el sector oriental las cifras publicadas en el parte militar del 11 de agosto han aumentado en 400.000 prisioneros, 7.615 carros blindados, 4.423 cañones y 6.235 aviones, dando el total a 895.000 prisioneros, 13.145 carros blindados, 13.145 cañones y 9.084 aviones. Estos éxitos sobrepasan en mucho las atrevidas previsiones y no deben ser apreciados en toda su magnitud sino se considera las pérdidas sangrientas del enemigo que lucha con obstinación y ardor en extremo feroces. Tipifican la cifra total de prisioneros frente a este adversario más duro que hasta ahora ha conocido el ejército alemán. En las formaciones militares la aviación han dado pruebas de un valor y una resistencia que gan casi al prodigio. A la prioridad del mando alemán, la calidad incomparable de las tropas, a la excelencia de la instrucción militar y a la experiencia de la tropa formada en el curso de operaciones han recorrido trayectos que en ocasiones, sobrepasando ampliamente los mil kilómetros. El conjunto de operaciones de mejante extensión ha sido posible gracias a una organización excepcional del servicio de informaciones y de la retaguardia así al hecho de que se haya podido restablecer casi por completo el ferrocarril en territorio enemigo ocupado inmediatamente después de su retirada de la zona de combate. Consciente de su superioridad, con la certidumbre de la victoria el ejército alemán prepara a continuar la lucha un nuevo sector de operaciones el que ha comenzado con una serie de victorias aplastantes."

### BOMBARDEOS SOBRE CHIPRE Y MALTA

Roma.—Comunicado italiano: "Durante la noche del cinco de Agosto nuestra aviación bombardeó el aeródromo de Nicosia en Chipre y en la noche última la base naval de la Valetta en la isla de Malta.

Africa del norte. Actividad de la artillería en el frente de Tobruk. Los aviones italianos y alemanes bombardearon las instalaciones militares de Tobruk y Marsa Matruk, así como el puerto de Sidi el Barrani y el aeródromo de Fuka. Aviones enemigos lanzaron bombas sobre Bardia, Derna, Bengasi y Misurata causando ligeros daños y un muerto y cinco heridos entre la población indígena. En el curso de la incursión del lunes la D. C. A. de Bengasi derribó dos aparatos enemigos que cayeron en el mar.

Africa oriental. Repetidas incursiones aéreas enemigas se han registrado sobre los barrios habitados de Gondar. Se han causado daños en algunos edificios. Ha habido dos muertos y 10 heridos. Nuestras formaciones han efectuado audaces avances en las inmediaciones de Wolcheft y cerca de Culquabert. Las fuerzas enemigas que intentaron aproximarse a nuestras posiciones han sido rechazadas con pérdidas.

### LA EFICACIA DEL BOMBARDEO

Cuartel General del Fuhrer. "En la jornada de hoy han sido publicados unos comunicados extraordinarios referentes a las operaciones que, coronadas por el éxito, se han registrado en el frente oriental.

En la noche del cinco al seis de Agosto importantes formaciones de aviones de bombardeo han lanzado con buenas condiciones de visibilidad muchas toneladas de explosivos y decenas de millares de bombas incendiarias sobre las instalaciones militares de Moscú. La eficacia del ataque ha sido puesta de relieve por el hecho de

haber sido alcanzada de lleno la fábrica de la industria aeronáutica soviética así como por los numerosos incendios provocados en diferentes instalaciones de aprovisionamiento.

En las costas de la Gran Bretaña la aviación alemana ha hundido un mercante de seis mil toneladas y ha averiado seriamente a un segundo barco mercante. La pasada noche aviones de bombardeo alemanes han atacado las instalaciones portuarias del N. E. de la isla. Otros ataques han sido dirigidos contra numerosos aeródromos.

En Africa septentrional una nueva tentativa de salida de las fuerzas británicas de Tobruk ha sido abortada por la acción de la artillería germano-italiana. El enemigo ha sufrido con este motivo elevadas pérdidas en hombres y ha sido capturado un contingente de prisioneros.

El enemigo ha lanzado esta noche bombas explosivas e incendiarias sobre varias localidades de la Alemania del Oeste y del S. O. especialmente en Karlsruhe y Mannheim donde hay que lamentar muertos y heridos entre la población civil. La D. C. A. y los cazas nocturnos alemanes han derribado ocho aparatos británicos.

"El comunismo es intrínsecamente perverso y no se puede admitir que colaboren con él en ningún terreno los que quieren salvar la civilización cristiana. Y si algunos, inducidos por el error, cooperasen a la victoria del comunismo en sus países serán los primeros en ser víctimas de su error. Y cuanto las regiones donde el comunismo consigue penetrar más se distinguen por la antigüedad y la grandeza de su civilización cristiana tanto más devastador se manifestará allí el odio de los "sin Dios". (De la Enciclica de Pío XI "Divini Redemptoris" de 19 de Marzo de 1937)

Tokio.—Nuevos refuerzos militares británicos han llegado a Singapur según anuncia la Prensa japonesa. Se pone de relieve en los periódicos que las grandes concentraciones de tropas imperiales británicas en las fronteras de Birmania y Malasia con Tailandia parecen indicar que Inglaterra va a proceder a una gran invasión del Estado tailandés, bajo pretexto de asegurar la defensa de Singapur.

Nueva York.—Los ingleses se disponen a tomar bajo su "control" las posiciones estratégicas que son la llave de Tailandia, según informaciones de la Prensa de Nueva York. Se añade que en los círculos militares de Londres han sido hecho los estudios oportunos para ocupar Bangkok y el istmo de Kra. En los círculos periodísticos norteamericanos se estima que Tailandia puede convertirse de un momento a otro en la Polonia del Extremo Oriente.—Efe.

### BLOQUEO DE CONCESIONES BRITANICAS

Shanghai.—El Japón ha bloqueado las concesiones británicas de Canton como respuesta a la congelación de crédito decretada por los ingleses. Análogas medidas serán decretadas contra otras concesiones inglesas en China.

## Los Estados Unidos adquieren en el Canadá aviones y cañones para China, Indias holandesas y Huxio

### LOS ESTADOS UNIDOS ADQUIEREN AVIONES Y CAÑONES

Ottawa.—Cuatrocientos o quinientos cazas tipo "Hurricane", van a ser adquiridos por los Estados Unidos en las fábricas canadienses, para enviarlos. Según aseguran los círculos bien informados, a China, Indias holande-

sas y tal vez a Rusia. En los mismos círculos se asegura que otro material, especialmente cañones, va a ser también adquirido por los Estados Unidos al Canadá, para mandarlo a los indicados países. Las adquisiciones norteamericanas serán entregadas dentro del marco de la ley de "préstamo y arriendo".—Efe.

### SE ESPERA UNA AGRAVACION DE LAS RELACIONES CON EL JAPON

Washington.—Los círculos políticos norteamericanos esperan una agravación inminente de las relaciones de los Estados Unidos con el Japón a consecuencia de los envíos de material bélico de Norteamérica a la URSS.

En los mismos círculos se muestra la mayor estupefacción ante la petición bolchevique de que sean puestas a disposición de la Unión Soviética grandes cantidades de tonelaje marítimo mercante para el transporte de los productos norteamericanos a Rusia y se cree que no se podrá atender esta última petición ya que el tonelaje de que se dispone no es siquiera suficiente para atender a las necesidades de la Gran Bretaña.—Efe.

### PODRAN SER LICENCIADOS LOS SOLDADOS MAYORES DE 28 AÑOS

Washington.—Un proyecto de ley que autoriza al ministro de la Guerra a licenciar a todos los reclutas mayores de 28 años, que están prestando servicio, ha sido aprobado por el Senado y enviado a la Casa Blanca. Los reclutas afectados por esta disposición, deberán presentar una solicitud pidiendo su licenciamiento.

### LA ENTREVISTA ROOSEVELT-CHURCHILL

Washington.—Roosevelt realiza un cruce por las costas de Nueva Inglaterra, según mensaje enviado por el "Potomac". La comunicación no hace la menor referencia a una entrevista Roosevelt-Churchill. Se cree que el viaje no lleva la velocidad que debería de adoptar si se dirigiese al encuentro de Churchill.—Efe.

## En la Cámara de los Comunes

### El mayor Atlee elogia a los soviets, habla de la posibilidad de una invasión y confía en la victoria de la Gran Bretaña

Londres.—En el debate de esta tarde en la Cámara de los Comunes sobre la situación de la guerra, el mayor Atlee pronunció palabras de encendido elogio para los soviets y su "lucha magnífica" entre los aplausos de los diputados.

Declaró que hay motivos para sentir optimismo, pero que este no debe suponer una disminución en el esfuerzo de Inglaterra. Tenemos que reconocer—siguió diciendo—que la mejoría de nuestra situación no es más que relativa.

La invasión que en cierta época parecía inminente, ha sido diferida, pero nada sería más estúpido que el imaginarse que este aplazamiento signifique su abandono. La posibilidad de que se intente la invasión es y tiene que seguir siendo un factor constante de nuestras consideraciones.

Atlee declaró después que confía en que si los alemanes intentan la invasión por aire o mar serán vencidos pero—agregó—no hay que dejar nada al azar.

Prodigó después nuevos elogios a la U. R. S. S. y afirmó que Inglaterra hace cuanto está en su poder para prestarle toda la ayuda posible. Agregó que los ataques aéreos continúan con intensidad creciente y cada vez a mayor distancia. Durante el mes de Julio se han efectuado 70 ataques contra ciudades de Alemania y 76 contra los territorios ocupados. En el Oriente medio durante el mes de Julio nuestra aviación ha realizado 126 ataques contra diversos nes y hemos destruido de manera

cierta 410 unidades de la flota aérea enemiga. En cuanto a la batalla del Atlántico hemos tenido naturalmente serias pérdidas, pero puedo decir que el volumen de nuestras importaciones sigue siendo satisfactorio. Continúan llegando nuestros convoyes de suministros vitales. Sin embargo en los últimos días del mes de Julio los submarinos alemanes establecieron contacto en el Atlántico con uno de nuestros convoyes que se dirigía hacia el Sur. Una gran fuerza fué desplegada y se realizó un gran esfuerzo. Los alemanes afirmaron haber hundido 116.000 toneladas de nuestros barcos. Esta cifra no corresponde a la realidad que es muy inferior. El enemigo no ha conseguido hasta ahora impedir el transporte de armas y municiones a Inglaterra. Por nuestra parte durante el mes de Julio hemos hundido, averiado o inutilizado un total de 459.000 toneladas enemigas.

Con relación al Oriente medio, Atlee afirmó que la presencia de tropas británicas en la frontera turco-siria confirmará y reforzará

Nuestros mejores camaradas marcharon alegremente a luchar contra la Rusia Soviética. Mujer: tú puedes incorporarte a tan heroica empresa tejéndoles abrigadas prendas de lana.

la amistad y alianza entre Inglaterra y Turquía y permitirá a la Gran Bretaña aumentar su protección a los habitantes de Chipre.

Otro hecho que diferencia la situación de la del año pasado, es la amplitud cada vez mayor de la ayuda que recibimos de los Estados Unidos. Esta oleada de material no solamente rebasa a todo lo que recibimos durante la otra guerra sino que además se nos ofrece en condiciones extraordinariamente generosas, en virtud de la ley de "préstamo" y alquiler.

A pesar de la protesta del Japón de que sus móviles son puramente defensivos, el Gobierno británico, mantiene atentísima vigilancia. Hay numerosas pruebas—agregó Atlee—de que el Japón dirige su atención hacia Tailandia, en forma semejante a como lo hizo antes de ocupar la Indochina.

Atlee concluyó diciendo que las naciones europeas confían en Inglaterra no solo para destruir el nacionalsocialismo, sino también para instaurar un verdadero nuevo orden. No podemos prever el momento ni las circunstancias de nuestra victoria, no podemos decir las pruebas y dificultades que aún tendremos que sufrir, pero sabemos que cuando venga la victoria, vendrá con seguridad habremos de desempeñar el papel principal para instaurar en el mundo una paz basada en la libertad y la justicia social.—Efe.

## Convocatorias a ingresar al Cuerpo de Policía

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gobernación.—Orden autorizando la convocatoria de ingreso en el Cuerpo general de policía. Podrán optar los varones españoles que han cumplido 21 años y no 35.

Se proveerán quinientas plazas de agentes de tercera clase.

Orden autorizando la convocatoria para examen de aptitud entre los actuales agentes auxiliares interinos del cuerpo de policía que no hayan verificado aptitud por prueba. Los agentes provisionales no declarados aptos en las pruebas de referencia, o no presentados, cesarán definitivamente a primer día del mes siguiente en que dicha vicisitud se produjera. Los admitidos pasarán a formar parte de la segunda escala del Cuerpo general de la policía.

Orden por la que se convocan al ingreso en la Escuela de oficiales de policía armada y de tráfico proveerán cincuenta plazas de fereces de dicho Cuerpo.—Cit.

## Diario de Burgos

Apartado 46